
 
 

 
COMUNE  DI  ROCCA  DI  PAPA  

 
(Città metropolitana Roma Capitale) 

 

Deliberazione del Consiglio comunale - Copia 
 

 
N.  37   del registro   
 
DATA  04 settembre  2018 

 
Oggetto: 

Cessazione dalla carica di Consigliere comunale del Sig. 
Danilo Romei: Surroga. 

 
L’anno duemiladiciotto, il giorno quattro del mese di settembre alle  ore 17,30 e seguenti  nella sala delle 
adunanze si è riunito il  Consiglio comunale, convocato con avvisi spediti nei modi e termini di legge, in 
sessione straordinaria in prima convocazione.  
Risultano all’appello nominale  i seguenti Consiglieri: 

 
 
  

CONSIGLIERI 

 

 
Presenti 

 
Assenti 

  
CONSIGLIERI 

 
Presenti 

 
Assenti 

1.  CRESTINI EMANUELE X  10. GATTA PAOLO X  
2.  CALCAGNI MASSIMILIANO  X  11. FICO LAURA X  
3.  ROMEI LORENZO X  12. SCIAMPLICOTTI MARIKA  X  
4.  SANTORO MARIO X  13. BOCCIA PASQUALE  X 
5.  RUFINI ANNARITA  X  14. PUCCI ELISA X  
6.  GATTA LORENA X  15. ATRIPALDI OTTAVIO  X  
7.  ACCIARI IDA X  16. GRASSO MASSIMO X  
8.  FONDI BRUNO X  17.    
9.  CARNEVALI ROBERTA X      
 
 
Assegnati n. 17 Fra gli assenti sono 

giustificati  
 Presenti  n. 15 

In carica  n. 16 i signori Consiglieri:  Assenti   n. 1 
      
      
      
      
      

 
Risultano altresì presenti gli Assessori:   
Risultato che gli intervenuti   sono in numero legale: 
- Presiede il Sig. Calcagni Massimiliano   nella sua qualità di Presidente del Consiglio 
- Partecipa con funzioni consultive, referenti e di assistenza e ne cura la verbalizzazione ( art. 97, c. 4, Lett. a) del 
TUEL D.Lgs n° 267/2000 e s.m.i.  il Segretario Comunale Dott. ssa Maria Chiara Toti 
Nominati  scrutatori i signori: Laura Fico, Annarita Rufini, Ottavio Atripaldi                    
La seduta è  PUBBLICA 
 
 
 
 
 
          



                
                                                    

 IL CONSIGLIO COMUNALE 
 
VISTA l’allegata proposta di deliberazione; 
 
VISTI i pareri dei funzionari dipendenti, come in essa espressi; 
 
Dopo ampia discussione in merito, i cui contenuti sono riportati in Allegato 1, redatto ai sensi 
dell’art. 49 del vigente Regolamento per il funzionamento del Consiglio comunale e delle 
Commissioni consiliari; 
 
Con la seguente votazione resa nei modi e nelle forme di legge: 
 

• Favorevoli: 8       
• astenuti: 6 Sciamplicotti, Pucci, Romei, Carnevali, Calcagni, Atripaldi      
• contrari: 1 Grasso         

 
DELIBERA 

 
Di approvare l’allegata proposta di deliberazione  
 
Successivamente, stante l’urgenza,  
 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
 
con separata votazione resa nei modi e nelle forme di legge dal seguente esito: 
 

• Favorevoli: 8          
• astenuti: 6 Sciamplicotti, Pucci, Romei, Carnevali, Calcagni, Atripaldi             
• contrari: 1 Grasso        

 
DELIBERA 

 
l’immediata eseguibilità della delibera ai sensi dell’art. 134, comma 4, del TUEL. 
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ALLEGATO 1 
 
DELIBERA DI CONSIGLIO COMUNALE N. 37 DEL 04/09/2018  
  
Oggetto: Cessazione dalla carica di Consigliere comunale del Sig. Danilo Romei: 
Surroga. 
 
Verbale di seduta 
 
Alle ore 17 del 4 settembre 2018 il Presidente del Consiglio Comunale da inizio alla seduta del 
Consiglio Comunale nominando scrutatori i Sig.ri Laura Fico, Annarita Rufini e Ottavio 
Atripaldi. 
 
Prende la parola il Consigliere Bruno Fondi che chiede un minuto di raccoglimento per le 
vittime di Genova 
 
Prende la parola il Presidente che passa a trattare il primo punto all’ordine del giorno. Legge la 
proposta e invita il Consiglio ad esprimersi nelle forme di legge: 
 
Favorevoli: 8 
Contrari: 1 Grasso 
Astenuti: 6 Sciamplicotti, Pucci, Romei, Carnevali, Calcagni, Atripaldi  
 
I.E. 
Favorevoli: 8 
Contrari: 1 Grasso 
Astenuti: 6 Sciamplicotti, Pucci, Romei, Carnevali, Calcagni, Atripaldi 
 
Presenti in aula 16 
 
Prende la parola il Consigliere Grasso sostenendo che ci potrebbero essere problematiche 
legali. 
 
Il Presidente passa la parola al Consigliere Trinca che ha preso posto tra i banchi della 
minoranza augurandogli buon lavoro. 
 
Il Consigliere Trinca ringrazia e dichiara che è stato eletto con la lista di Danilo Romei e 
solidarmente con il Consigliere Danilo Romei, hanno deciso qualche mese fa di dare sostegno 
all’Amministrazione. È seduto in consiglio per fare il bene di Rocca di Papa e di tutta la 
cittadinanza, condividendo la posizione di Danilo Romei. 
 
Interviene il Presidente del Consiglio dichiarando che c’è stata un comunicazione del Prefetto 
riguardo il gruppo misto, per cui, i gruppi presenti in aula sono quelli già esistenti, gli altri 
fanno parte e confluiscono nel gruppo misto di cui è capogruppo Lorenzo Romei come da 
dichiarazione agli atti. 
 
Prende la parola il Consigliere Grasso chiedendo al Consigliere Trinca di quale compagine 
consiliare fa parte, maggioranza o opposizione. 
 
Prende la parola il Consigliere Trinca dichiarando di fare parte della maggioranza e prende 
posto tra i banchi della stessa. 
 



 VII

 
Prende la parola il Consigliere Grasso che dichiara di voler fare un excursus di tutta la vicenda 
politica pregressa alle elezioni. Il 26 aprile 2016 viene contattato telefonicamente dall’amico 
Danilo Romei in quanto presidente del centro destra di Rocca di Papa, perché non si riesce a 
trovare un candidato Sindaco, accetta la proposta. Il 27 aprile incontra in un bar di squarciarelli 
Enrico Fondi, Roberto Trinca e Mario Gatta, il giorno successivo 29 aprile 2016 presso la 
sezione di Enrico Fondi, incontra le stesse persone più Gino Del Nero, Alvaro e Dario 
Messina. Il successivo 30 aprile si incontrarono presso l’immobile di proprietà di Roberto 
Fondi, presso i Campi d’Annibale, dove li raggiunse Luca Marotti, il quale riferì che il Sindaco 
attuale gli avrebbe detto di candidarsi nelle liste nelle quali erano Roberto Trinca e Danilo 
Romei. Tra il 13 e il 20 maggio 2016 in un incontro con Enrico Fondi, questi mi riferì le 
seguenti parole “ Ma perché vorresti arrivare anche al ballottaggio?”. Il giorno 3 giugno 2016, 
giorno dell’inizio della campagna elettorale il Sig. Enrico Fondi disse che solamente lui e 
Crestini avrebbero fatta la corretta amministrazione, Danilo Romei e Trinca non avrebbero 
proferito nulla al riguardo. A questo punto, alla luce di ciò che è stato scritto sui social e di 
messaggi che non sono arrivati chiede a Danilo Romei, a Roberto Trinca e al Sindaco se è vero 
che sponsorizzavano la candidatura del Sindaco prima del ballottaggio e se c’è stato un 
incontro tra il 27 aprile e il 3 maggio presso il bar del Sindaco. Le perplessità prosegue sorgono 
perché il Consigliere Danilo Romei ha votato per tutto il tempo in maniera difforme alla 
minoranza. Inoltre, oggi, il fatto che Danilo Romei prenda posto tra i banchi della 
maggioranza, prenda un assessorato e nessuno della maggioranza dice nulla. Cita una frase 
tratta dal Il Principe Borghese “una guerra si può perdere ma con lealtà e dignità, la resa e il 
tradimento hanno conseguenze….” 
 
Interviene il Sindaco sottolineando che il Consigliere Grasso conosce tutto in quanto si sono 
sentiti telefonicamente, sta aspettando il parere del suo legale che ha interpellato. L’incontro 
conferma c’è stato ma in tempi non sospetti, non riesce a trovare lo strisciotto del commento 
della Giannone perché gli sarebbe utile ai fini della denuncia. Non capisce il perché di queste 
puntualizzazioni dal momento che gli incontri con Danilo Romei ci sono stati, non ricorda le 
date ma sottolinea, hanno condiviso cinque anni di opposizione. Il Consigliere Grasso è stato 
gli ultimi giorni della presentazione delle candidature. Tutti i candidati sindaci hanno avuto 
apparentamenti con gli altri candidati. Gli incontri ci sono stati anche con gli altri una volta 
presentate le liste e qualche giorno prima non si sono incontrati e lo ha detto anche 
direttamente al Consigliere Grasso precedentemente gli incontri ci sono stati, ma in generale 
con tutti, anche con gli altri.  
 
Prende la parola l’Assessore Danilo Romei dichiarando che i contatti da febbraio in poi ci sono 
stati, ma dal momento in cui lui stesso ha contattato il Consigliere Grasso non ha avuto più 
contatti con nessuno fino al ballottaggio. Si dichiara leale fino in fondo. 
 
Prende la parola il Consigliere Grasso e rivolgendosi all’Assessore Danilo Romei chiede se tra 
il 29 aprile e il 3 maggio ci sono stati contatti tra lui, la Giannone e il Sindaco. 
 
Prende la parola l’Assessore Danilo Romei che risponde al Consigliere Grasso di non avere 
avuto  assolutamente nessun contatto con la Giannone e il Sindaco. 
 
Interviene il consigliere Grasso sostenendo allora che se la Giannone sta millantando credito e 
notizie infondate spera che venga fuori. 
 
Prende la parola il Consigliere Trinca sostenendo che non c’è stato incontro alcuno tra lui, il 
Sindaco, Danilo Romei e la Giannone tra il 29 aprile e il 3 maggio. Aggiunge che la loro lista, 
avendo avuto un risultato buono ha ottenuto più seggi oltre al candidato Sindaco, riguardo alle 
supposizioni fatte ricorda inoltre al Consigliere Grasso  che se è seduto in consiglio è anche 
grazie ai loro voti e chi fa supposizioni deve essere chiamato in causa 
 



 
Alle ore 18,27 esce il Consigliere Atripaldi. Presenti in aula 15 
 
Prende la parola il Consigliere Grasso dichiarando di prendere atto di quanto detto dal 
Consigliere Trinca e affermando che lui è seduto in Consiglio perché candidato Sindaco della 
lista “Obiettivo in Comune”. Ma non dimentica la mancanza di comunicazione che c’è stata 
con i componenti del suo gruppo avvenuti negli ultimi due anni. 
 
Prende la parola il Consigliere Trinca che replicando al discorso fatto delle riunioni carbonare 
sostiene che lui incontra chi vuole e quando vuole, la decisione di entrare in maggioranza dei 
componenti della sua compagine è avvenuta tre mesi fa. 
 
Prende la parola la Consigliera Fico esplicitando al Consigliere Grasso le sue perplessità su 
quanto affermato e chiedendogli se c’è un fatto personale in questione perché non si spiega la 
contestazione di Grasso sull’atteggiamento della maggioranza. Dichiara che non si stanno 
strappando i capelli perché non sono stati nominati assessori, tra loro non c’è mai stata alcun 
tipo di discussione, lavorano per l’Amministrazione. Continua chiedendo per quale motivo il 
Consigliere Lorenzo Romei è passato dalla maggioranza alla minoranza perché non l’ha capito. 
 
Interviene il Consigliere Lorenzo Romei dichiarando che il motivo per cui è passato alla 
minoranza lo ha già dichiarato leggendo in aula il suo intervento. 
 
Prende la parola la Consigliera Fico dichiarando di ricordarlo bene ma che purtroppo il suo 
gruppo non c’è più. 
 
Interviene l’Assessore Danilo Romei dichiarando di aver scelto al ballottaggio di appoggiare la 
sua lista, poi da quando è successa la cosa più grave che aveste fatto ossia lasciare o rischiare 
che il paese fosse lasciato  al Commissario lui non c’è più stato. Non c’è stato mercimonio né 
altro del genere. Lui non ha fatto nessun accordo né mercimonio 
 
Interviene Lorenzo Romei facendo osservare che il dubbio viene che ci siano stati accordi vista 
la presenza di altre persone competenti in maggioranza. 
 
Prende la parola il Consigliere Paolo Gatta che chiede di passare all’ordine del giorno e 
puntualizza che da parte sua non c’è alcun intenzione di fare l’Assessore. 
 
Esce il Consigliere Grasso. Presenti in aula 14   
 
Prende la parola il Consigliere Pucci che fa gli auguri al Consigliere Trinca e si allaccia a 
quanto detto dall’Assessore Romei sulla scelta di appoggiare la maggioranza al ballottaggio. 
Sarebbe stato opportuno che sedesse subito tra i banchi della maggioranza. Questo Sindaco è 
stato espressione del cambiamento rispetto alla vecchia politica, ma ci ritroviamo oggi a fare 
ancora vecchia politica. Continua asserendo di non vedere la differenza tra la gestione 
commissariale e la gestione politica, non essendoci una progettualità comune. Oggi ci 
ritroviamo a ratificare un accordo del quale ci domandiamo il perché, perché il Consigliere 
Danilo Romei salva l’amministrazione e dopo  tre mesi viene nominato Assessore.   
 
Rientra Grasso. Presenti in aula 15 
 
Interviene il Sindaco affermando che in tutti i comuni ci sono stati passaggi da maggioranza  a 
minoranza anche qui ci sono stati. Non è una questione di accordi precedenti, questa è la 
politica.  Si rivolge al Consigliere Pucci affermando che parla sempre di accordi scuri, capisce 
che è all’opposizione ma questa Amministrazione sta cercando di risolvere questioni pregresse, 
sta cercando di abbassare le aliquote,  di fare quadrare il bilancio. Il problema delle calcare 
ereditato dal precedente Sindaco per il quale servono circa cinquecentomila euro, il tratto di  
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strada di squarciarelli deve essere sistemato perché ci sono tombini che si sono sempre aperti, i 
problemi del parcheggio multipiano che devono essere verificati e cercare di registrare i 
Consigli comunali che ha un costo ma cercheremo di farlo per coinvolgere i cittadini.      
   
Interviene il Consigliere Pucci affermando di non capire l’attinenza delle riflessioni del 
Sindaco con l’argomento della surroga. 
 
Prende la parola il Consigliere Sciamplicotti  dichiarando di intervenire  al punto successivo, 
mozioni, interrogazioni e interpellanze, fa gli auguri di buon lavoro al Consigliere Trinca a 
anche al neo Assessore Danilo Romei chiedendo quali sono le deleghe dell’Assessore e dei 
Consiglieri. Precisa che non si  tratta di una domanda strumentale ma necessaria per il buon 
andamento dell’Amministrazione dal momento che la gestione Commissariale è cosa diversa 
dall’amministrare. 
 
Prende la parola l’Assessore Zitelli dopo avere ascoltato attentamente l’intervento del 
Consigliere Pucci sul fatto che non ci sarebbe stata alcuna differenza tra la gestione 
commissariale e quella amministrativa. Lui stesso è sempre presente in Comune ed effettua 
regolarmente i giri sul territorio con l’unico operaio in organico. Non pensa che un 
commissario lo avrebbe fatto e questo impegno che lui mette ci dovrebbe essere da parte di 
tutti. 
 
Prende la parola il Consigliere Paolo Gatta che elenca i lavori in cantiere, la messa in sicurezza 
della scuola, l’istallazione di un sistema automatizzato di raccolta dei rifiuti, il turismo, è stata 
presentata una nuova proposta per lo sviluppo del territorio e il bosco  Si rivolge poi al 
Consigliere Pucci affermando che anche da parte sua c’è stata una frattura dopo solo due mesi 
con il candidato Sindaco che appoggiava, fondando anche un nuovo gruppo. Per quale motivo 
chiede, mercenario convenienza politica, lei è stata la prima a lasciare il candidato Sindaco.    
 
Interviene il Consigliere Pucci che risponde al Consigliere Paolo Gatta affermando che si tratta 
di una scelta politica a livello nazionale che lei ha condiviso, rimanendo però sempre in 
minoranza.  
 
Prende la parola l’Assessore Romei osservando che i tre mesi che è stato in minoranza è stata 
una sua scelta politica. Per quanto riguarda il commissario chiede se avrebbe preso i due 
milioni e mezzo di finanziamenti presi dal Sindaco e che anche lui sta cercandone altri per fare 
pensiline.    
 
 
            
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
Letto, confermato e sottoscritto. 
 

IL  PRESIDENTE DEL CONSIGLIO  
                      f.to Massimiliano Calcagni  

IL  SEGRETARIO COMUNALE  
 f.to  Maria Chiara Toti 

 
 

 
 
 

ATTESTATO DI PUBBLICAZIONE 
 

Il sottoscritto Segretario comunale attesta che copia della presente deliberazione è stata pubblicata all’Albo Pretorio  
on line – sito ufficiale del comune il                   02/10/2018                           per rimanervi quindici giorni consecutivi 
 
Lì  02/10/2018 
 
 
                                             L’IMPIEGATO INCARICATO  
                                                                                                                  f.to  Francesca Fondi 
 
____________________________________________________________________________________________ 
 

ESITO CONTROLLO 
 

La presente deliberazione è divenuta esecutiva: 
 

o per la decorrenza dei termini di cui all’art. 134  comma 3  del D.Lgs.  267/2000 
 

• perché dichiarata immediatamente esecutiva di cui all’art.134 comma 4 del D.Lgs 267/2000 
 

  
 
                                                                                                                      IL SEGRETARIO 
           f.to  Maria Chiara Toti 
 
 
__________________________________________________________________________________________ 
 
E’ copia conforme all’originale. 
 
 
lì 02/10/2018                                                                                               IL SEGRETARIO 
                                                                                                                 f.to  Maria Chiara Toti 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


